



¿Recrear la vicepresidencia?...

¡A merced del patriotismo!, nunca como hoy...

Ahora sí que créalo usted si quiere o, si no, sólo ignórela, pero son cada vez más frecuentes las versiones según las cuales en el entorno cercano de **Andrés Manuel López Obrador**, especialistas trabajan ya en el análisis y eventual preparación de una iniciativa de reforma que permita recrear la figura de la vicepresidencia –disuelta en 1913, tras el asesinato de **José María Pino Suárez** en el marco de la Decena Trágica– como “segundo a bordo”, formal o informal, del gobierno federal.

Esto, con objeto de reforzar la evidentemente “endebles” candidatura de cualquiera de las tres *corcholatas* del tabasqueño –la de la impresentable **Claudia Sheinbaum Pardo** de manera especial, se entiende– y, grave, tras el supuesto surgimiento de indicios según los cuales ni la *regenta eco* ni el cada vez más “ignorado” secretario **Marcelo Ebrard Casaubon**, de Relaciones Exteriores, en el supuesto de ganar, se entiende, estarían dispuestos a aceptar aquello de “aquí vive el presidente, pero el que manda vive enfrente...” atribuido a **Plutarco Elías Calles** como, aseguran quienes dicen saber, sí podría estarlo el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, que, no sin razón ciertamente, no duda en presentarse como “hermano”, el más cercano de aquel...

Estaríamos, para decirlo pronto, ante la nada remota posibilidad de que **López Obrador** y quienes con él impulsan la fallida 4T intenten reeditar episodios de otro tiempo en que, en forma más o menos evidente, el mandatario saliente encabezaba algo así como un “maximato” en el que, si bien su sucesor en el cargo asumía control y dirección de la cotidianidad nacional, los grandes temas eran “consultados” de manera obligada, y en no pocos casos decididos, con el de enfrente o, si se prefiere, por el poder (real) tras el trono.



De cara a momentos complejos previsibles en el quehacer cotidiano del Legislativo federal, no son pocos hoy quienes estiman inapropiado el impulso de una reforma como la que nos ocupa aunque, a la par, no faltan aquellos que coinciden en que un escenario "convulso" ampliaría las posibilidades de ir adelante en un cambio de gran calado, cual es el que nos ocupa y sobre el que huelga mencionar, igual en ambientes propiamente políticos y sociales, cada vez se comenta y especula más... Al tiempo, entonces.

**ASTERISCOS**

* No acaba aún de "aterrizar" en San Lázaro la propuesta económica del gobierno para el próximo año, y ya las bancadas de PRI y PAN advirtieron que la votarán en contra argumentando, como dijimos ayer aquí mismo, no sólo su clara improcedencia técnica sino, en esencia, su escasa seriedad en el manejo y proyección de las principales variables: crecimiento, inflación, deuda...

* Crecientes versiones según las cuales los casi 50 millones de pesos que habría costado instalar 300 espectaculares de **Alejandra del Moral** en territorio mexiquense, de cara al 2023, habrían sido pagados con recursos autorizados

por **Víctor Curioca**, subsecretario de administración del gobierno de **Alfredo del Mazo**, a quien no pocos identifican como "su cercano"...

Veámonos el miércoles con otro asunto *De Naturaleza Política*.

Adán Augusto López no duda en presentarse como "hermano", el más cercano de aquel...



Consulta otras columnas del autor siguiendo este QR.